

sibilité d'obtenir un meilleur résultat et faire cesser ses oppressions, je lui prescrivis :

Granule de Lobéline..... 1
 " de Colchicine..... 1

à prendre les 2 ensemble, et heure par heure, 4 fois dans la matinée. Dans l'intervalle, prendre une petite tasse de café au lait très chaud, auquel le malade est habitué.

Cette fois, le résultat est sensiblement meilleur et se fait sentir dès la fin du second jour. Dès la quatrième et la cinquième journée, les accès d'oppression ont à peu près disparu. Néanmoins, je fais continuer et reprendre deux autres tubes, ce qui est exécuté avec empressement.

A partir du septième jour, l'usage n'en est continué que tous les deux jours, jusqu'à disparition complète de l'oppression et des accès, qui ont cessé avant la fin du second tube. Depuis, je n'ai plus revu le malade, ce qui indique que la guérison s'est maintenue.

Cette guérison aurait-elle été aussi prompte si l'administration de la lobéline et de la colchicine n'avait pas été précédée par celle de l'aconitine, hyosciamine et morphine ? Cela est plus que douteux, attendu que la première avait préparé les voies en réalisant un effet de sédation bronchique très manifeste.

DE L'ARBUTINE DANS LES CYSTITES INFECTIEUSES ET COMME ANTISEPTIQUE VÉSICAL

L'arbutine introduite dans l'économie par la voie hypodermique ou par l'estomac se dédouble en sucre et en hydroquinone, et l'hydroquinone à son tour se constitue en sulfate d'hydroquinone. Elle donne à l'urine une couleur bleue verdâtre ; au contact de de l'air, cette couleur tourne au vert foncé, vert olive, vert brun à mesure que le sulfate d'hydroquinone, au contact de l'alcalinité croissante de l'urine, redonne de l'hydroquinone libre.

Par suite de cette décomposition dans l'économie en hydroquinone, elle jouit de propriétés antiseptiques, anti-putrides, anti-zymotiques remarquables et est en même temps notablement diurétique. Comme son élimination a lieu surtout par l'urine, c'est naturellement sur les reins et la vessie que s'exerce le plus spécialement son action anti-putride et antiseptique.

Elle est sans action fâcheuse sur les voies digestives, quelle que soit la dose administrée.

Ce qui ressort en outre des expériences faites avec l'arbutine sur l'homme sain, c'est qu'elle n'est pas toxique. Ainsi Jablonosky a fait prendre 20 grammes d'arbutine en 48 heures, sans noter le moindre phénomène toxique.

L'action de l'arbutine résultant de sa décomposition en hydroquinone, on aurait pu croire qu'il y aurait avantage à prescrire celle-ci directement ; il n'en est rien et l'action de l'arbutine tient, ainsi que l'a montré Leudin, à ce que cette décomposition a lieu dans l'économie.

Elle est considérée comme un tonique spécial presque spécifique de la muqueuse vésicale des uretères, des reins et de l'urètre ; ce qui s'expliquera encore mieux quand nous aurons ajouté qu'elle jouit de propriétés diurétiques très marquées.

Elle est indiquée dans la pyélite, la pyélonéphrite, le catarrhe aigu ou chronique de la vessie, la blennorrhagie, l'incontinence et la rétention d'urine, la leucorrhée.

Le Dr Viriato Brandao, dans la *Medicina Moderna de Porto*, cite l'observation suivante :

" Dme M. Z., de 65 ans, est une dame arthritique à habitudes sédentaires, un peu obèse, souffrant parfois d'asthme arthritique.

" Je pus assister à une violente colique hépatique, due à des calculs biliaires.

" Pendant la convalescence de cette maladie, elle se plaignit d'une affection qu'elle nommait son inflammation chronique. Après mes investigations, je vis que c'était un catarrhe de la vessie, ayant plus de dix ans